

**MAGIS** (*Henri-Victor-Joseph*), Directeur de sociétés (Liège, 2.9.1867 — Coquilhatville, 11. 2.1922). Fils d'Édouard-François et de Fassin, Marie-Flore.

Très jeune, il se sentit porté vers les pays neufs. L'État Indépendant du Congo l'attira particulièrement. Il partit pour la première fois comme agent commercial en mai 1891 et servit à Luvituku, à Isanghi, à Basoko, et aux Stanley-Falls.

Rentré en Europe, il accepta en 1901 de se rendre au Brésil, membre d'une expédition dans le Tocantin.

Après son retour en Belgique, il entra au service de la *Compagnie du Lomami* qui l'envoya en qualité d'agent principal dans ses comptoirs d'Afrique où il séjourna jusqu'en 1907.

Le Brésil le rappela ensuite pour quelques années dans la région du Matto Grosso où sa déjà longue expérience fut mise à profit par plusieurs sociétés agricoles.

En 1911, après un congé en Belgique, il s'embarqua à Southampton à destination du Congo, envoyé à Élisabethville par la *Société Belgo-Katanga* en qualité de fondé de pouvoirs et de directeur de ses importantes exploitations commerciales ; en 1912, le poste de commande qu'il occupait justifiait sa nomination de président de la Chambre de commerce d'Élisabethville.

Il rentra se reposer en Belgique en 1913, et repartit la même année pour le Katanga où il reprit la direction de la société.

Partout, il avait conquis la sympathie de son entourage.

La mort le ravit à ses amis en 1922 à Coquilhatville où il était descendu pour affaires.

[J. J.] 19 avril 1954.  
Marthe Coosemans.

*Le Journal du Congo*, 14 juin 1913. — *Trib. cong.*, 13 avril 1922, p. 1.